

Elternbrief zum Schuljahresbeginn 2025/26

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

wir begrüßen Sie und Ihre Kinder herzlich zum neuen Schuljahr 2025/26 am Luisen-Gymnasium! Wir hoffen, dass Sie erholsame Ferien verbringen konnten und freuen uns sehr auf die gemeinsame Arbeit und viele schöne Begegnungen im kommenden Jahr.

Wichtige Informationen zum Schuljahresbeginn - an dieses Schreiben angehängt finden Sie:

- den **Terminplan für das Schuljahr**,
- Hinweise zur Nutzung von **WebUntis** (Vertretungspläne, Krankmeldungen, Stundenpläne),
- Informationen zum **Kopiergeld**.

Weitere ausführliche Informationen stellen wir Ihnen außerdem auf unserer Homepage zur Verfügung:

<https://www.luisen-gymnasium.de/index.php/component/sppagebuilder/?view=page&id=304> .

Neubau des Luisen-Gymnasiums

Dieses Schuljahr ist für uns ein besonderes: Es wird das letzte Jahr sein, das wir in unserem alten Gebäude an der Bastionstraße sowie in der Dependance am Fürstenwall verbringen. Nach derzeitigem Stand wird der Neubau rechtzeitig fertiggestellt, sodass wir in den Sommerferien 2026 umziehen können.

Wir freuen uns sehr auf das moderne Gebäude und die damit verbundenen Möglichkeiten. Gleichzeitig bedeutet dieser Übergang für die Schulleitung und das Kollegium eine sehr große Herausforderung und auch Arbeitsbelastung. Bitte haben Sie daher Verständnis, falls dadurch im Schulalltag nicht immer alles ganz reibungslos läuft.

Für das Schuljahresende 2025/26 und den Umzug wird es besondere Planungen geben, die wir Ihnen rechtzeitig mitteilen.

Neue E-Mail-Adressen

Die Stadt Düsseldorf hat das Mailsystem für die Düsseldorfer Schulen umgestellt.

- Die Schule erreichen Sie über die Adresse des **Sekretariats**:
sekretariat.bastionstr-gy@duesseldorf.de
- Die Lehrkräfte erreichen Sie nun unter: Kürzel@luisen-gym.de.
- Die bisherigen Adressen mit *@schule-duesseldorf.de* sind ab diesem Schuljahr nicht mehr gültig.

Bitte wenden Sie sich bei Fragen oder Anliegen immer zunächst an die Klassenleitung. Für weiterführende Aspekte stehen Ihnen auch die zuständigen Koordinatorinnen und Koordinatoren zur Verfügung.

Ansprechpartner der Jahrgangsstufen

- Erprobungsstufe (Jg. 5–6): Herr Kruse
- Mittelstufe (Jg. 7–10): Herr Esener
- Oberstufe (EF und Q1): Frau Wagener

Entschuldigungspraxis bei Fehlzeiten

- Krankmeldungen:
Erziehungsberechtigte (oder volljährige Schülerinnen und Schüler) informieren die Schule am Tag des Fehlens vor Unterrichtsbeginn über WebUntis. Die Stunden sind dann automatisch entschuldigt.
Falls Sie lieber eine schriftliche Entschuldigung einreichen möchten, senden Sie bitte eine E-Mail an das Sekretariat und reichen die Entschuldigung zusätzlich bei der Klassenleitung ein (mit Grund der Abwesenheit).
- Verantwortung:
Die fristgerechte Entschuldigung sowie die Pflege des WebUntis-Zugangs liegen bei den Erziehungsberechtigten bzw. den volljährigen Schülerinnen und Schülern selbst. Alle Fehlzeiten werden digital erfasst.
- Beurlaubungen (geplante Abwesenheiten):
Kürzere Beurlaubungen (z. B. religiöse Feiertage, Familienfeste, Wettbewerbe) müssen mindestens zwei Wochen im Voraus bei der Klassen- oder Stufenleitung schriftlich beantragt werden.
Beurlaubungen, die mehr als zwei Tage pro Quartal betragen oder unmittelbar vor oder im Anschluss an die Ferien liegen, werden über die Klassen- und Stufenleitung an die Koordination zur Prüfung des Antrags weitergeleitet. Die Dauer der Beurlaubungen soll je Schuljahr eine Woche nicht überschreiten und darf nicht zur Verlängerung von Urlaubsreisen dienen.
Beurlaubungen sind gut zu begründen und zu belegen. Grundsätzlich gilt: Vor und nach Ferien dürfen Schülerinnen und Schüler nicht beurlaubt werden. Nur in nachweislich dringenden Ausnahmefällen entscheidet die Schulleitung. Erkrankungen direkt vor oder nach Ferien müssen durch ein ärztliches Attest belegt werden.
Für längere Abwesenheiten (z. B. Auslandsaufenthalte) ist ein Antrag spätestens zwei Monate vorher über die Klassenleitung an die Koordinatorinnen/Koordinatoren zu stellen.

Wir wünschen uns, dass dieses Schuljahr – trotz mancher Herausforderungen im Zusammenhang mit dem Neubau – für unsere Schülerinnen und Schüler ein fröhliches, erfolgreiches und bereicherndes Schuljahr wird. Gemeinsam mit Ihnen wollen wir dazu beitragen, dass sich unsere Schulgemeinschaft weiterhin durch Offenheit, Vertrauen und Freude am Lernen auszeichnet.

Herzliche Grüße

Gabriele Patten und Kathrin Kuchner